

El alza de los salarios en un 30 por ciento es apenas una medida de emergencia que en ninguna forma puede afectar el nivel actual de precios

Pedimos que se defina a la mayor brevedad las demandas de los sindicatos que piden alza de salarios.- Pedimos la creación inmediata de un organismo que controle sin contemplaciones los precios de los artículos de consumo popular



Los Sindicatos de Tipógrafos y de Electricistas han planteado ante la Junta respectiva una demanda de aumento de salarios. La Junta no se ha pronunciado todavía al respecto. Pero según se nos informa, hay en el seno de esa Junta dos corrientes bien definidas: una que opina que los salarios no deben aumentarse hasta tanto no se haya con-

trolado toda la vida económica del país; y otra que sostiene que a la vez que se aumenten los salarios debe establecerse un control riguroso de precios. Nosotros estamos con esta segunda tesis. Pero opinamos que la falta del control de precios no debe retrasar el aumento de los salarios. La situación de los trabajadores es angustiosa. La vida ha enca-

recido en un ciento por ciento y más. Los trabajadores se han defendido aumentando los precios de sus productos. Los trabajadores son las únicas víctimas de esa situación porque los salarios continúan en el mismo nivel. Nosotros estamos capacitados para demostrar que el aumento de los salarios no afecta el nivel actual de precios. —Pasa a la pág. 4^a

El compañero Arnoldo Ferreto analiza el programa del PARTIDO UNION NACIONAL

Antes de que el Partido Comunista adopte una postura definida y definitiva sobre el complejo problema político electoral de nuestro país, lo cual tendrá que hacer muy en breve, marcándole rumbo a las masas trabajadoras y

a las corrientes progresistas más activas de nuestra ciudadanía, conviene adelantar algún comentario, aunque no oficial, sobre el programa presentando a consideración del pueblo por el Partido Unión Nacional.

Comenzaré por manifestar que no se trata de ningún estudio serio de ese documento, lo que será hecho en su oportunidad. Se trata de hacer, para comenzar a formar criterio dentro del Partido, una crítica superficial del documento.

Debo señalar que es ya de por sí positivo el hecho de que este grupo de ciudadanos haya dado a luz un programa, bueno o malo. Ello representa un esfuerzo por romper la rutina de los partidos burgueses nacionales. Digo de los partidos burgueses, porque para nadie es un secreto que el Partido Comunista se ha presentado siempre al país con un programa. Consideramos inclusive un triunfo nuestro, de los comunistas, la publicación de ese programa, pues antes de que nosotros publicáramos los nuestros, privaba la tesis comodiosa y oportunista entre los círculos políticos burgueses y pequeños burgueses, de que nuestra política debía de continuar su tradición personalista. Hemos sido nosotros, acéptenlo o no nuestros adversarios, quienes más hemos contribuido a convencer al país de la necesidad de que la política cambie de rumbo y de carácter. De rumbo en el sentido de crear una economía nacio-

nal organizada y una vida material y cultural superior para nuestro pueblo; y de carácter, en el sentido de que deje de ser pelea intrascendente entre candidatos y camarillas, para convertirse en lucha ideológica armada de programas.

La impresión general que deja la lectura del programa del grupo Unión Nacional es de que elude o soslaya el planteamiento de los más candentes problemas. Hay un sabor democrático y progresista a lo largo de todas sus líneas, pero como apuntaba el compañero que comentaba el asunto con nosotros, "da la impresión de un pan de jabón que se resbala".

Uno de los problemas cardinales que tiene que enfocar un programa que sirva para gobernar en la post-guerra, es sin duda el problema social, el problema de las relaciones entre el capital y el trabajo; el problema de los derechos de los trabajadores. Esta cuestión se soslaya en el programa que comentamos.

Un partido que aspira a gobernar el país después de la guerra, tiene que decirle a los trabajadores, que constituyen la mayoría del pueblo, qué piensa y qué actitud va a adoptar frente a las "Garantías Sociales". Es cierto que Unión Nacional se refiere al asunto, pero no en forma clara y menos, terminante. Declara que las "Garantías Sociales" deben ir dirigidas exclusivamente a crear bienestar económico pa-

(Pasa a la pág. 4^a)

De declaración espiritual de Guerra contra la democracia, el liberalismo y el comunismo, califica Berlín el discurso de Franco

Franco declaró: el Gobierno español reafirma su solidaridad con Alemania e Italia en la tarea común de destruir la democracia, el liberalismo, el capitalismo y el bolchevismo y construir el nuevo orden

El General Franco pronunció a principios de esta semana un discurso ante el Consejo de la Falange. La síntesis de ese discurso es la reafirmación de lo que ha sido la política interna y externa del pelee español. Una vez más Franco ha demostrado que España no tiene ninguna política independiente, sino que es un simple apéndice del Eje. La tesis de los "apaciguadores" ha recibido un nuevo mentís. El comentario que hace Berlín al considerar que tal discurso fue una declaración de guerra espiritual contra la democracia, es justo. Sólo que nosotros agregaríamos que, en las circunstancias actuales, entre la guerra "espiritual" y la guerra "material" no hay ninguna distancia. España ayuda al Eje espiritual y materialmente, y lo demás son cuentos. Consecuen-

temente, las Naciones Unidas deben combatir a Franco "espiritual y materialmente". Esto significa que deben terminar los palanganos y que el nuestro, como todos los gobiernos democráticos del mundo, debe romper relaciones con Franco. Romper relaciones con Franco y establecerlas con la URSS., son la respuesta justa a la política pro-Eje de España. Sepultar para siempre el "apaciguamiento" y hacer justicia a la URSS., es la única política que cabe. No falta sino agregar que nuestro Gobierno, aparte de romper relaciones con el pelee Franco, debe ir pensando seriamente en recoger a todos los franquistas y falangistas en un campo de concentración, ya que ellos constituyen el grupo más activo y peligroso de la quinta columna.

Mi Gobierno DARA AYUDA

para el envío de materiales viejos a los Estados Unidos, dijo el Pde. de la República a los representantes de las Org. Antitotalitarias

Algunos miembros del Comité de Unificación de las Asociaciones Antitotalitarias —encabezados por el presidente de dicho organismo, don Fernando Valverde Vega— visitaron ayer en la mañana al

señor Presidente de la República con el propósito de recabar el auxilio de las autoridades de toda la república para llevar a buen fin la campaña que se proponen a fin de recoger metales en desuso y enviarlos a los Estados Unidos en donde serán convertidos en balas, aviones, tanques y morteros con qué liquidar hasta el último fascista. El señor Presidente de la República, con toda amplitud, les manifestó a los miembros del Comité de Unificación que su Gobierno dará toda clase de ayuda para la recolección y el envío de materiales viejos a los Estados Unidos. Agregó que pondría a disposición del Comité algunos camiones de fomento para que recorrieran la ciudad en determinado día recogiendo metales viejos, todos los que entregaren los ciudadanos y las amas de casa. Se contará para este trabajo con la cooperación del Liceo de Costa Rica y de otros Colegios. Los metales que se vayan recogiendo se amontonarán en la plaza de la Artillería, en un cuadro que se formará con cuerdas, en cada una de cuyas esquinas se colocarán las banderas de Costa Rica, la URSS, Estados Unidos e Inglaterra.

Creemos que la recolección de metales en Costa Rica tendrá un magnífico resultado.

Mechito se va para México

Las ideas de nuestro Ministro de Educación serán aplaudidas por los sinarquistas cristeros

La prensa ha dado la noticia de que Mechito irá a México a un Congreso de Educación que allá se celebrará próximamente.

Los maestros mexicanos van a estar de plácemes con la asistencia de tan destacado representante de nuestro magisterio, ya que Mechito es nada menos el que le corrigió la plana a don Mauro Fernández, volviendo a crear la Universidad Nacional y echando abajo el laicismo de nuestra escuela democrática.

Con la visita de Mechito los maestros mexicanos tendrán oportunidad de escuchar tal vez una segunda versión de aquel discurso que les espetó a los maestros de ANDE, en el cual les dió una 'trapiada' por si acaso pensaban en organizarse como sindicato ROJO.

Dicen que Mechito será muy agasajado por los sinarquistas y que el gran literato mexicano Alfonso Junco, lo tiene invitado a dar algunas conferencias, en las cuales, para corresponder a la que Mechito le patrocinó en la Biblioteca Nacional, le reunirá una docena de falangistas, unos cuantos cristeros y cristeras y algunos otros representantes de la misma fauna troglodita mexicana!

Los jóvenes maestros de la revolución mexicana, los de las escuelas rurales, que con su propia sangre y con el arma al brazo han sido factor primordial en la creación de la nueva fisonomía de México, que han defendido la cultura y el bienestar del pueblo mexicano contra el oscurantismo de los cristeros, contra la

—Pasa a la pág. 4^a

La especulación con materiales de zapatería está provocando una grave crisis en la industria del calzado

El problema de los precios sigue agravándose. Los materiales de zapatería son objeto de una tremenda especulación y los precios de los zapatos suben sin cesar. Lo único que no ha subido son los salarios de los obreros zapateros. La semana pasada, por una maniobra de los dueños de tenería de nacionalidad po-

laca, subió nuevamente el precio de la suela, de un colón diez la libra, a un colón cuarenta. Urge que el Gobierno tome cartas en el asunto, fijando los precios de los cueros finos y del clavo de zapatería y estableciendo penas fuertes contra los que los contrabandean y urge que se ordene la rebaja del precio de la suela, al precio de un colón diez céntimos la libra que había sido señalado. Debe pensarse también seriamente en la importación, por gestión directa del gobierno, de los citados materiales, en previsión de una escasez que podría ocasionar la paralización de la industria del calzado, lo que sería catastrófico para ese gremio y el país en general.

ductos agrícolas hacia los lugares de trabajo. Pedimos la inmediata intervención del Estado para la importación de llantas.

Posible paralización del tránsito automovilístico por escasez de llantas

El problema de la escasez de llantas que el país ha venido experimentando desde hace varios meses, está llegando a un punto muy grave. Una llanta nueva de camión vale ya dos mil colones, si es que se consigue, y una llanta de automóvil vale mil colones. La mayor parte de los autobuses y camiones que hacen los servicios públicos y transportan los productos de las zonas agrícolas, caminan ahora con pedazos de llantas vulcanizadas. Los condecorados del problema aseguran que antes de tres meses, de no llegar algunos pedidos de llantas al país, buena parte de nuestro sistema de auto-transportes se habrá paralizado. Esto traerá, además del grave problema del paro de los trabajadores del volante, un gran trastorno general en la economía nacional, pues paralizará el transporte de nuestros pro-

Lunes 14 de Diciembre - 7.30 de la noche

Ultimo Mitin de 1942 EN EL SALON DEL PARTIDO

ORADORES:

RODOLFO GUZMAN

Comentarios sobre el movimiento sindical y la campaña política

MANUEL MORA

Comentará la declaración de Lombardo Toledano acerca del ALZA DE SALARIOS.

Lombardo Toledano y A. Junco: dos hombres, dos misiones, dos recibimientos

Alfonso Junco, representante del México sinarquista y ca vernícola, apologista de Franco y otras especies quintacolumbistas, llegó el viernes próximo pasado al país. Su visita había sido anunciada nada menos que por el señor Arzobispo Monseñor Sanabria. A la hora de su llegada al aeropuerto no habían más que dos o tres curas y un representante del fantasma que se llama "Federación de Estudiantes Católicos". Ocho días antes, había llegado al mismo aeropuerto otro mexicano, Lombardo Toledano. El contraste del recibimiento no permite parangones. La ciudad capital

se vistió de fiesta para recibir al líder de la CTAL, y veinte mil trabajadores se volcaron sobre la Sabana y desfilaron luego, plétóricos de entusiasmo.

La citada Federación de Estudiantes Católicos anunció para el sábado en la noche la primera conferencia, en la Biblioteca Nacional. Se anunció también que sería radio-transmitida bajo los auspicios de la Secretaría de Educación, por medio de la radio "Para Ti". A última hora la Para Ti se excusó "por razones especiales" de hacerlo. Había sido informada de la misión quin-

(Pasa a la pág. 4^a)

Nuestros puntos de vista frente a la persecución contra el pueblo judío

El brutal decreto de Hitler ordenando el exterminio de los judíos que viven en los países por él sojuzgados en Europa, debe merecer el más vehemente repudio de todos los pueblos y de todos los hombres civilizados. Esa nueva demostración de la perfidia nazi ha de levantar en nuestro país y en todo el Continente americano un sentimiento de coraje y una nueva condenación de la barbarie. Nuestro Partido se ha sumado sinceramente a la protesta en apoyo del pueblo judío perseguido. Nuestro Partido está hoy con los judíos, como estuvo ayer con los abisinios y con los españoles.

El pueblo judío tiene derecho a su existencia, en igualdad con todos los demás pue-

blos de la tierra, ya que como pueblo no es ni inferior ni superior a ninguno otro.

Las circunstancias de la evolución histórica del pueblo judío lo han expuesto casi constantemente, a través de los siglos, a la persecución sangrienta engendrada tanto por prejuicios religiosos como por cuestión de competencia económica. Los pogromos, o sea la matanza en masa de judíos, han ensangrentado muchas veces las ciudades de Europa y de Asia. Los nazis alemanes han vuelto a renovar en nuestros días la matanza de judíos: en la Alemania en crisis, cuando el nazismo empezaba a acaparar el poder, un recurso para encañanar al pueblo y para apartarlo de

—Pasa a la pág. 4^a